

El precio del Café Mercado de San Francisco

De la revista de café que publican en San Francisco los corredores C. E. Bickford y Co., que nos ha sido enviada como obsequio por la importante y acreditada casa W. R. Grace y Co., extractamos los siguientes párrafos que serán leídos con avidez por los cafetaleros nacionales:

"Las importaciones anuales de café a este puerto durante el año de 1921 ascendieron a más de un millón de sacos. Aunque los arribos de Centro América disminuyeron un tanto en comparación con los cuatro años anteriores, en cambio esta diferencia se ha reemplazado con las fuertes importaciones de cafés del Brazil y de Colombia, los cuales continúan recibiendo por vapores directos cada vez en cantidades mayores.

Con frecuencia hemos llamado la atención de nuestros lectores al hecho de que la demanda en este centro de distribución se ha estado concentrando en las calidades superiores del grano, y, debido a que los tostadores han especializado en un producto superior al de cualquier otro centro del país, ha sido necesario encontrar, otros territorios de producción para suplir la demanda, y a medida que nuestros pro-

ductos tostados se vayan introduciendo entre los consumidores del interior no hay menos de esperar que la demanda aumentará. La necesidad de importar una cantidad notable de cafés Colombianos, casi 125,000 sacos durante el año pasado, se debe a que no se recibieron los cafés superiores de Centro América en cantidad suficiente para abastecer la demanda expansiva de San Francisco.

El mes de Diciembre resultó uno de los más inactivos del año, y se registraron fluctuaciones muy leves tanto en opciones como en los precios de cafés en mano; el comercio por lo general parece preferir esperarse hasta que se aclare la situación Europea. Esta quietud se exageró aún más debi-

do al retardo en la llegada de las cosechas Centro Americanas, de las cuales solamente se han recibido cantidades insignificantes hasta la fecha. Los arribos que ha habido sin embargo, han encontrado una realización inmediata, y a precios sumamente satisfactorios, de manera que este letargo del mercado mas bien se debe a la falta de existencias. Es un hecho que los tostadores del interior tienen existencias muy pequeñas, y tendrán que reponerse de un momento a otro; por consiguiente es de esperarse que todos los arribos de la nueva cosecha, a lo menos por algún tiempo, se realizarán pronto y a precios ventajosos".

CAFE DE COSTA RICA Existencia mil

15½ @ 16 c. por extra superior lavado, primeras
15 @ 15½ c. por superior lavado, primeras
14½ @ 14¾ c. por bueno lavado, segundas
14½ @ 15½ c. por bueno a superior lavado caraçol, primeras y segundas
13½ @ 13¾ c. por regular lavado, segundas y terceras
8½ @ 11 c. por ordinario a mediano

Comienza la zafra

En estos días comenzó a moler el ingenio de los señores Lindo en Juan Viñas, por cuya causa el artículo tiende al descenso.

Muchos productores de azúcar dispusieron esperar unos meses más para dar principio a las molindas en sus centrales azucareros.

SERVICIO DE RADIOGRAMAS DE AYER

El Cónclave se reunirá el jueves

La gran catástrofe ocurrida en Washington

EL GRAN EXPLORADOR SHACKLETON MUERTO A BORDO DE SU BARCO

MONTEVIDEO. Shackleton, explorador inglés, murió el 15 de Enero a bordo del "Questi". Su cuerpo fué traído a bordo de un vapor noruego y será puesto en otro vapor para ser enviado a Inglaterra. El Prfoesor Gruvell y otros miembros de la expedición continuarán su viaje.

EL JUEVES PROXIMO SERA LA PRIMERA REUNION DEL CONCLAVE

ROMA. — El Sagrado Colegio, reunido en su totalidad, dará principio el jueves a las deliberaciones con el objeto de elegir al nuevo Pontífice.

LA OPINION DEL PODEROSO MULTIMILLONARIO HENRY FORD

WASHINGTON. — Henry Ford ha manifestado que, una vez que la Delegación de Louisiana ha aprobado el contrato de Muscle Shoals, él cree que el pue-

blo de los Estados Unidos hará bien en aceptar su proposición. Todos los diputados están dispuestos a trabajar en el sentido de que el negociado sea aprobado.

EL JAPON NO TRANSIGE EN LO REFERENTE A SHANGTUNG

WASHINGTON. — El Japón

La Municipalidad y los nuevos puestos

Mal informados están "Los Lectores" que en el "Diario de Costa Rica" aseguran que la Municipalidad capitulina intenta crear nuevos puestos para lo que aumentará los impuestos comunales. Muy al contrario, no se ha pensado en crear tales puestos, dicho que corre sin fundamento alguno; la Municipalidad capitulina está en un todo de acuerdo que si los impuestos se elevan es para invertir su producto en obras de fomento y ornato públicos y tiende, por todos los medios a su alcance, a hacer una efectiva economía.

se mantuvo firme hoy sobre el asunto de Shantung, mientras que los plenipotenciarios de las cinco grandes potencias casi se acercaban ya a un arreglo final sobre las provincias que se le quieren devolver a China y los ferrocarriles.

LOS ESTADOS DEL PACIFICO HAN SUFRIDO UNA VIOLENTA TEMPESTAD

LOS ANGELES. — Nieve, lluvia y viento han azotado los estados del Sureste con carácter tormentoso como no había sucedido en muchos años.

A CAUSA DE LA CATASTROFE DEL TEATRO KNICKERBOCKER PERECIERON MAS DE CIENTO PERSONAS

WASHINGTON. — De las investigaciones del desastre en el Teatro Knickerbocker, resulta que ha habido más de cien muertos. Del resultado de las investigaciones se sentarán la responsabilidades, pues parece que también el edificio del Senado y la Casa Blanca han sufrido daños.

Gran triunfo político de Poincaré

Los juicios de la Prensa alemana acerca del nuevo gabinete de Francia

PARIS. — Después de una larga conferencia entre Poincaré y Lloyd George, éste resolvió aceptar los puntos de vista de aquél y no asistir a la proyectada entrevista con Rathenau, preparada por Briand. Se considera que éste ha sido un gran triunfo de Poincaré, que ha iniciado de manera firme su política de mano fuerte contra Alemania. Poincaré está resuelto a no conceder moratorias de ninguna clase a Alemania, y declara que Alemania está muy lejos de llegar a un límite de su capacidad pagadera, y que es indispensable que Alemania soporte una parte de las cargas que pesan sobre Francia como consecuencia de la guerra.

Poincaré declaró a un representante de la Prensa Asociada que uno de los resultados de la Conferencia de Cannes había sido el de supresión del Consejo Supremo. Poincaré se había manifestado siempre hostil a la reunión del Supremo Consejo, y dice que esta corporación no es sino un juego de golf con acompañamiento de Jass Band. Según Poincaré, hay ya muchos Consejos Supremos y Europa está hastiada de ellos y de lo inútil e incoherente de sus labores. Poincaré desea que se vuelva al viejo sistema de discutir los asuntos internacionales por medio de diplomáticos de carrera.

El Consejo Supremo tendrá una reunión final a la cual serán

invitados todos los Aliados. En lo sucesivo, los Embajadores franceses en los respectivos países serán los encargados de estudiar las cuestiones internacionales.

Poincaré terminó declarando que su entrevista con Lloyd George había sido muy cordial y que todo iba muy bien.

PARIS. — La Prensa Asociada informa que Inglaterra, Italia y Bélgica son partidarias de la concesión de la moratoria a Alemania, a la cual se opone Poincaré con todas sus fuerzas.

BERLIN. — Los periódicos alemanes anticipan generalmente que entre Alemania y Francia ocurrirán incidentes desagradables con motivo del Gobierno de Poincaré, que tratará de extremar las medidas contra Alemania y de cumplir a la letra el Tratado de Versalles.

La prensa alemana ve en el retiro de Briand una premeditada afrenta a Inglaterra, pues Briand representaba una política de entente con Inglaterra, que culminó en el pacto anglo-francés de garantía, a que se opuso rotundamente Millerand.

Algunos periódicos expresan satisfacción por el advenimiento de Poincaré, y agregan que dentro de muy poco tiempo se demostrará lo absurdo de la política francesa.

Lloyd George regresará mañana a Londres.

La sesión municipal de ayer

A las 15 y 30 se abrió la sesión. Presidencia del Licenciado González Víquez, con asistencia de los Regidores Rohormoser, Soto Guardia, Quirós, Vargas Coto, Loría y Carranza. Concurrió el señor Gobernador de la Provincia.

Se leyó, aprobó y firmó el acta de la sesión anterior.

Se nombró una comisión compuesta por los Regidores González Víquez, Soto y Quirós, para que a la mayor brevedad presenten un plan de reorganización de las diversas dependencias municipales.

Se creó el puesto de Secretario de la Agencia de Policía Municipal, que es de imprescindible necesidad. Se nombró para desempeñarlo a don Julio Cordero Jovel, con una dotación de ₡ 125.00.

Se acordó que los Municipales, de manera personal, asistiesen al match que el Club Sport "La Libertad" les dedica como muestra de simpatía.

El Jefe de Higiene, doctor Fonseca Calvo, presentó su informe mensual.

Luego se procedió a estudiar

todos los asuntos indicados en la orden del día, que ayer publicamos, siendo agotada por completo. La sesión terminó a las 18 horas.

Debemos llamar la atención acerca del hecho de que la actual Municipalidad despacha en cada sesión, la orden del día íntegramente. No se ha dado el caso de que queden asuntos pendientes para la sesión siguiente.

Clemenceau funda un nuevo diario SU PROGRAMA

PARIS. — Apareció "L'Echo National", cuyo fundador y Director político es Georges Clemenceau.

André Tardieu, en un artículo del diario, reprocha a los Gobiernos que se han sucedido desde hace dos años, por ser Gobiernos de abdicación ante el Extranjero, y anuncia que el periódico iniciará una intensa labor para despertar en Francia el sentimiento de la victoria.

LEA NUESTRA SECCION
DE AVISOS ECONOMICOS

DE PROVINCIAS

Crónicas de Alajuela

VI

Si en mis crónicas anteriores he anotado las principales manchas que ensombrecen el social ambiente de Alajuela, no sería raro que las miradas conscientes y auguradoras que mantienen aún esperanza de cultura y de progreso, cifren sus sanas ilusiones en el "brazo fuerte", que salva muchas veces los desbarajustes de las sociedades: en la juventud llena de bríos que trabaja, obra y piensa, confortada por sanas idealidades que destruyen las carcomidas bases del edificio cívico de un pueblo y levantan nuevos y formidables cimientos que la mano soez de los culpables no podrá mover en absoluto.

Gran parte de esa juventud florece en Alajuela, pero, tristeza da confesarlo, el núcleo mental de sus méritos, que es el que les da la más amplia visión de las cosas, lo han adquirido, y a costa de muchos sacrificios, en fuentes culturales que no han sido vírgenes brotes de nuestra misma tierra.

Así, estimulando sus esfuerzos personales, que honran y son esperanza para la ciudad de Alajuela, no escatimo nombrar la flor innata de la juventud estudiosa que ha sabido en estos últimos años, llegar al colmo de sus aspiraciones. Tales son: doctores Manuel Rojas, Viriato Figueredo y Virgilio Chaverrí; abogados Hernán Chacón, José Vargas Porras, Ramón Aguilar Soto, Obdulio Pérez y Ricardo Reyes Vargas; Ingenieros Publio Martínez Soto y Ramón Muñoz Salas; Maestros Normales señoritas Clara Rosabal, Elena Vargas, Julia Salazar, Nelly y Alice Martínez Soto, Didima Sánchez, Marina Rodríguez, Belém García y Nelly Carrillo; entre los varones tenemos a Francisco González Sibaja, Rigoberto Alvarez Berrocal, Antonio Ortiz Oreamuno y Ovidio Salazar Salazar.

tras inequívocas de dominar su profesión. Lo único que esperamos es verlos laborando en bien de la ciudad y de su provincia, ya que de la juventud es lo único en que pensamos, cifrando en ella nuestras esperanzas de renovación y construcción, aparte de tantos muchachos cuyos fines son por todos mantener en sus labios la burla para todas las personas, y la infamia, y la denigración que son el cúmulo de sus ideales. A esos de chalequito y sin cinco céntimos en el bolsillo que andan siempre de arete de las señoritas, las cuales no resisten ya sus insustanciales majaderías, hemos dado aquí por llamarlos "los divinos mecos", aunque se llamen Feliciano, Pringo, Chente, Bobito, etc.

Otra gran parte de la juventud alajuelense practica un deporte: el Foot Ball, tanto o de manera que en él han conquistado no pocos triunfos. Los "leaders" de ese santo juego, que fortifica el cuerpo y aleja al joven de las ociosidades malsanas, son: Gutiérrez, Solera Castro, Chavarría, Alfaro, Quesada, Rímola, y otros que no pasan de ser cuatro.

Si notamos de malo que, habiendo otros deportes modernos mucho más armónicos y confortables que el Foot Ball, sigan todavía con este juego que para las sociedades cultas ya ha caído en desuso. Y lo que más lamentamos aún, es que la mayoría de estos foot-ballistas alajuelenses, no piensan sino que en su maldito juego, a la hora de almorzar, de comer y de acostarse, cuando los estudios personales y la Biblioteca los están esperando para que construyan su cultura y les den alas a las artísticas manifestaciones del Alma, que de una manera lamentable tiene entumecidas y olvidadas.

EL CABALLERO ROJO

Visitando Aserri

La muerte del muy ilustre presbítero doctor Badilla, Canónigo de nuestra Metropolitana, fué generalmente sentida en esta localidad por haber sido, hace algunos años, su celoso cura. El duelo fué guardado por muchas personas.

—Feo aspecto presenta en el kiosko un gran farol que cuelga para servicio de la filarmonía y que a veces se ve durante el día. Debiera colocarse sólo en el preciso momento en que se necesita. Trasladamos al Jefe Político.

—La parte de la Escuela de Niñas ha sido alquilada por la Junta de Educación para el verano de una familia Madrigal, Josefina. Nos agrada tal proceder, porque así se atraen visitantes a esta localidad, que por su sabroso clima debiera ser punto de verano importante, como porque así la Junta aumentará sus muy escasos fondos.

—Ha gustado mucho la idea del diputado don Leonidas Rojas de desechar la enorme y pro-

longada cuesta del alto de Tarbaca, que tan difícil es para ascenderla con carretas. La estación seca sería la mejor oportunidad para emprender esos trabajos.

—Estuvo de paseo en esta ciudad el profesor don Alejandro Salazar Ureña, quien en compañía de sus hijos estuvo a visitar la Piedra Grande.

—Ojalá el nuevo Municipio se preocupe por hacer en los tanques la urgente mejora de cubrirlos con un buen techo y con cedazo, pero no como ahora de un modo tan rudimentario. Con un gasto de unos doscientos colones aproximadamente se podría cubrir mejor esos tanques y el agua estaría más pura.

El Municipio comisionó a don Víctor Manuel Cabrera para que revise los libros del señor Tesorero referentes al año pasado.

—Una troupe de variedades ha estado por aquí desaburriendo a los aserruceños, y ha instalado un pequeño circo donde se han dado algunas representaciones.

Las Hemorroides

Se curan radicalmente con el uso de la

POMADA MIDY
Y LOS
SUPOSITARIOS MIDY
Adreno-estípticos

Remedio muy eficaz;
de uso fácil y aseado,
gracias a la cánula rectal
adaptada a cada tubo

Disponible en todas las Farmacias y Droguerías

LABORATORIOS MIDY
9 Rue du Commerce
PARIS

POMADA ADRENO-ESTÍPTICA
MIDY

Representantes en Centro América: J. PAULY Y CIA.
Agentes en Costa Rica: SASSO HNOS.

766

AL COMERCIO

PABLO PERRET

Ex-Administrador del Hotel Central de Panamá
AUDITOR
— CONTABILISTA —

SE HACE CARGO: Teneduría de libros por horas o por días. — Abrir y cerrar libros. — Practicar Inventarios — Revisar y chequear cuentas.

Enseñanza y aplicación de un sistema permitiendo a los comerciantes conocer diariamente la utilidad o pérdida que deja cada uno de sus departamentos o negocios.

— Correspondencia en español y francés —

PRECIOS MODERADOS
APARTADO 1040 TELEFONO 449
SAN JOSE, COSTA RICA

N. B. Cuando el comercio sufre una crisis, más que nunca para el comerciante es interesante conocer a fondo la marcha diaria de su negocio en sus varios ramos, con fin en caso de pérdida, aplicar sin pérdida de tiempo, el remedio adecuado.

INTERNACIONAL HOTEL
PUNTARENAS

Frente a las oficinas de Felipe J. Alvarado y Compañía
100 VARAS AL NORTE DE LOS BAÑOS

TODO DE PRIMERA CLASE

por
CINCO COLONES DIARIOS

Ropas y camas enteramente nuevas 388

—En la calle de San Rafael se está preparando una seria instalación eléctrica.

—El proyecto de alumbrado de esta ciudad y sus casas eléctricamente ha procurado grandes simpatías y se cree que el Municipio actual, en colaboración con los vecinos, bien puede dejarnos esa mejora.

—Los pequeños cosecheros de café, aguardan impacientes la liquidación del precio, el que esperan pasará de 50 colones por fanega.

ALBERTO MADURO L.

Comisiones, Representaciones

OFICINA: Contigua a la de Don Alberto Aragón

Apartado No. 1053

Siempre en existencia

Canfín: "LUZ SUPERIOR"
Gasolina: "W. I. C. O."

Corresponsal

No. 40

Por el servicio postal

Al reunirse el Congreso en sesiones extraordinarias para deliberar sobre la formación del Presupuesto nacional, los costarricenses todos, y con bien fundados fundamentos, esperan de sus labores el más honrado acierto. Por eso y atribuyéndole a aquella alta Corporación la más estricta equidad y justicia en el reparto de las rentas nacionales, no vacilamos en recomendarle una mirada siquiera sobre el importante ramo de Correos.

A su estudio serán sometidas las reformas propuestas por el Director, consistentes en la creación de algunas plazas que a voz en cuello reclama la eficiencia del servicio, entre las cuales está la de un Inspector que visite todas las oficinas de la República y se entere personalmente de la conducta de los empleados, marcha del servicio y de la recaudación e inversión de las rentas postales, sin lo cual, todo esfuerzo es ineficaz para evitar los fraudes y frecuentes peculados. También se impone el establecimiento del servicio Postal en la importante región de Talamanca, tan justamente solicitado por sus vecinos, como necesario para la Administración Pública.

Nosotros por nuestra parte, nos permitimos encarecer al Congreso una minuciosa revisión de las asignaciones del personal de Correos, y tener en cuenta que si en justicia se aumentaron en los dos años últimos, los sueldos del personal de Justicia y de Telégrafos, no menos justo es aliviar en algo y con parte del producto líquido del Correo, que en el año pasado ascendió a ₡ 70,000, las necesidades de su personal, que con tanta abnegación le vemos consumir sus energías hasta altas horas de la noche al servicio del Gobierno y del público.

Recordemos que para ser empleado de Correos, se necesita ser honrado. La honradez no se vende, pero sí se compra; y toda empresa, especialmente el Estado, necesita comprarla de sus Agentes con sueldos equitativos para garantizar la eficiencia de sus servicios.

A. A. G.



Para la temporada del campo REALIZAMOS un saldo de zapatillas y botas para señora a ₡ 10.00, ₡ 12.00 y ₡ 15.00 todo cosido. — VISITENOS. — 18.



Estábase para catálogos ilustrados en Español a FLUGEL & Co. Ltd Green Lanes, LONDON, N. 16, INGLATERRA.

Sección de la Cámara de Comercio

ESTADO GENERAL DE CAJA
DE LA
CAMARA DE COMERCIO
del 27 de Enero
al 31 de Diciembre de 1921

ENTRADAS

Saldo anterior s/ informe al 26 de enero de 1921	₡	781,59
Cuotas cobradas durante el pte. año		10.979,35
Varios ingresos por diferentes motivos		189,59
Bonos "Diario del Comercio" Valor de un bono no presentado aún		50,00
Por don Alberto Aragón (Tesorero) saldo a su favor		16,35
	₡	<u>12.016,88</u>

SALIDAS

Sueldos pagados durante el presente año	₡	6.264,00
Comisiones s/ cuotas cobradas durante el pte. año		806,85
Alquileres Pagos hechos hasta el 31 de diciembre		2.233,30
Mobiliario pagado s/ cuentas		371,86
Gastos Generales por diversos gastos hechos durante el año		1.813,63
Cuentas por cobrar		69,65
John M. Keith saldo a favor de la Cámara de Comercio		457,59
	₡	<u>12.016,88</u>

San José, 31 de diciembre de 1921.

A. ARAGON,
Tesorero.

Lista General de Socios

EN SAN JOSE

A

- Pío Acuña Chaves
- F. J. Alvarado & Co.
- Ramón Avendaño
- José Andújar
- Alvarez & Clèves
- Francisco Armijo
- Fernando Asch
- Alberto Aragón R.
- Miguel Armijo
- Avelino Alsina
- T. Assmann
- José María Aguilar B.
- Antonio Alan y Co.
- Mateo Albertazzi
- Jorge Aubert
- José Araujo
- Atmella Hnos.
- José Alvarez
- Moisés Artavia F.
- Federico Aymerich
- American Security Corporation

B

- José Benach F.
- Macedonio Blanco A.
- Manuel Barrionuevo
- Alberto T. Brenes y Sobrino
- Banco Mercantil de Costa Rica
- Bolaños y Ulloa
- Abraham Bresciani
- Roberto Brenes Gudiño
- Manuel V. Blanco
- Blen, Castro y Co.
- Paul Bremaud
- Alfredo Borbón y Co.
- J. A. Leyne Beigrave
- W. E. Broad
- Rafael L. Barrantes S.

C

- Eduardo Castro Saborio
- Emiliano Castro U.
- José María Castillo G.
- José María Calvo y Co.
- Miguel Cubero Otoyá
- Héctor Calvo
- Laureano Garro
- Juan Luis Campos
- José Castells
- Enrique Chavarría
- Torcuato Chavarría
- José Carreras S.
- Francisco Cerna
- Jaime Carranza
- Adolfo Cañas
- Alberto Carvajal
- Jesús María Castro
- Rafael Cañas y Co.
- Costa Rica Commission Co.
- María v. de Corrons
- Henry Courcelle
- Pedro Cardos
- Víctor Céspedes Duque
- Hernán Calzada
- Pascual Caggiano Curcio
- Roberto Carranza y Co.
- Emilio Castelló Ch.
- Agustín Castro Avilés
- A. Canossa e Hijos
- José Andrés Coronado A.

D

- Delcore, Aronne y Co.
- Francisco Domingo
- Ildefonso Díaz
- Ricardo Dorado
- Francisco D'Agostini
- Durán y Mora

E

- Espriella y Co.
- Escarré Hnos.
- José Esquivel
- Juan Enciso
- Esquivel Hnos.
- Guillermo Echeverría
- Roberto Echeverría C.
- Tobías Esquivel S.

F

- Eduardo L. Fernández
- Tomás Fernández F.
- Juan Fernández Morúa
- Feoli y Rímolo
- Geo de Ford
- Fernández y Pasos
- Jorge Fernández B.

G

- Pedro Giralt
- Gumersindo Gil
- Rogelio M. Güell
- Antonio Guasch
- Jesús Gómez Ch.
- Benigno González
- Cleto González Víquez
- González Hnos.
- Grillo Hnos.
- Manuel García
- Miguel García
- Victorio Gey Coco
- Agustín Gutiérrez
- Cesáreo G. García
- José Fabio Garnier
- Bonifacio Galarza
- Manuel González G.

- José María González
- Ramón Guilarte
- Alfredo Garrido
- B. A. González y Co.

H

- A. T. Harrison
- Hermann y Zeledón
- A. Herrero y Co.

J

- Francisco Jiménez N.
- Misael Jiménez
- Adela v. de Jiménez

K

- John M. Keith
- Koberg y Co.
- Juan Knohr e Hijos

L

- Librería Española
- Felipe Larrad
- Enrique H. Lee
- Próspero Lizano
- Cayetano Leiva A.
- Pedro Ma. López
- Cayetano López García
- Joaquín Llinás
- Alberto Leer
- Compañía Ind. Laberinto
- Marcelino Losilla
- Pedro Llubere P.
- Antonio Lara López
- Agathon Lutz
- Angel Laspine

M

- Abel Mena Gómez
- Emilio Mena
- Antonio Montealegre
- Alex Murray
- Víctor Murillo
- Juan Mata S.
- A. Marín
- Federico Marasi
- Francisco Müller
- Ramón Madrigal Q.
- Ramón Madrigal Antillón
- Ricardo Madrigal Antillón
- Fernando Madrigal Antillón
- Roberto Madrigal Antillón
- Calixto Madrigal
- Manuel Madrigal L.
- Cirilo Martín y Co.
- Federico Mora C.
- Emilio de Mézerville
- Miguel Martín
- Silvestre Martínez
- Roberto Monge Ureña
- Molina, Vargas y Madrigal
- Ramón Muñoz
- Antonio Monteagudo
- José Mainieri
- Vicente Mainieri
- Franco. Mainieri
- E. Monteverde
- Ricardo Mora F.
- Manuel Monge C.
- Miguel A. Murillo
- Mainieri y Co.
- Mirhige Bros.
- Domingo Musmani
- Muñoz y Torres
- Martínez y Co.
- Simón Miguel
- Francisco Meléndez

(Continuará)

A los damnificados por incendios

Esta Cámara avisa a todos los Comerciantes que tuvieren dificultades para la liquidación de sus Pólizas, por siniestros ocurridos, que está en la mejor disposición para ayudarles a solventarlos, por medio de arbitrajes u otras formas amigables satisfactorias a todos los interesados.

Diríjanse los interesados al

SECRETARIO

LICENCIADO LUIS CASTRO SABORIO

Abogado y Notario

Abogado Consultor de la
Cámara de Comercio de Costa Rica

MOVIMIENTO COMERCIAL

TIPOS DE CAMBIO

BANCO DE COSTA RICA

Nueva York	428 %
Londres	366 —
París	181 —
España	328 —
Italia	100 —
Suiza	421 —
Bélgica	179 —
Hamburgo	0.00,55 cts. oro am.
Amsterdam	37 cts. oro am.

San José, febrero 1o. de 1921.

AL SEÑOR J. J. LAMAS DE BAGACES SE LE SUPLICA PASAR A ESTAS OFICINAS A ARREGLAR CUENTAS CON ESTA EMPRESA.

LA SOCIEDAD AL DIA

Para Peralta saldrá hoy en la mañana, el licenciado don Carlos M. Jiménez.

—Procedente de Cartago, saludamos ayer, a don Guillermo Herrera.

—La señorita Adelia Hernández, se halla en esta capital, procedente de Tacares.

—Hoy sale para Limón el señor Encargado de Negocios de Méjico, don Federico Jiménez O' Farril acompañado de su señora esposa.

—Procedente de Panamá se encuentra en esta capital, la señora viuda de ex-Presidente de esa República, don Ramón M. Valdés, acompañada de una de sus hijas. Les presentamos nuestro atento saludo y les deseamos una grata permanencia en Costa Rica.

—De Alajuela regresó ayer tarde, el joven don Mario Bengoechea.

—Procedente de Heredia estuvo ayer entre nosotros, don Guillermo Emilio González.

—En la ciudad de Naranjo veranea la señorita Otilia Córdoba y sus hermanas. Les deseamos muy grata temporada.

—Dentro de breves días partirá para Santa María de Dota, don Domingo Rojas, en vía de paseo.

—Regresó de su temporada en Cartago, doña Carmen Fernández v. de Vargas.

—Procedente de Alajuela, saludamos al Inspector de Escuelas, don Rafael Meoño.

—Regresó de Puntarenas, la estimable señora madre del Presbítero don Rafael Casante,

quien paso allí una corta temporada en vía de salud.

—Saldrá para Parismina, don Jorge Richmond acompañado de su señora.

—Estuvo en esta capital procedente de Tibás, don Amando Padilla.

—Saldrá para Coronado, nuestro amigo, el farmacéutico don José Joaquín Villalobos.

—Hoy llegarán de Europa, después de unos meses de ausencia, el doctor don Luís Paulino Jiménez. Lo saludamos.

—Procedente del Barreal, llegó don Alvaro Bonilla.

—En la ciudad de Alajuela estuvo, doña Joaquina v. de Wedel.

—De Limón vino ayer, don Gerardo Castro Saborio.

—Pasa los meses de verano en la ciudad de Cartago, la familia de don Leonidas Pacheco.

—De Tres Ríos llegó ayer tarde a esta capital, don Mariano Guardia.

—En Cartago estuvo ayer don Nicolás Jiménez, Administrador de la Fábrica Nacional de Licores.

—Monseñor José Zamora, regresó de la ciudad de Cartago.

—Está para llegar al país procedente de Buenos Aires, doña Mercedes Clare de Ocamou.

Enfermos

El estado de salud de don Guillermo Tristán, continúa siendo satisfactorio. Le deseamos un pronto restablecimiento.

—Enferma de mucho cuidado, se halla doña Margarita Lahaman de Echandi. Anhelamos vivamente su mejoría.

VERME--OL

Para las lombrices

Sabe a yerbabuena

227

BOTICA ORIENTAL

Reorganización de las dependencias municipales

Los señores Regidores tienen sobre el tapete este problema de alta importancia, para encauzar por un surco beneficioso todas las dependencias municipales.

Una comisión integrada por el señor Presidente Municipal y dos regidores, tienen a su cargo la inspección general de todas las oficinas, para presentar un plan de reorganización que será luego sometido a discusión.

Ayer por la mañana visitaron el Rastro, en compañía del señor Gobernador, en cuyo departamento se creará una plaza de Inspector

También se creó una plaza de Secretario en la Agencia de Policía Municipal, y mañana visitarán la acequia de Pavas para solucionar el problema de la concesión de aguas.

Uno de los puntos a que los señores municipales prestan toda su atención, es a la construcción de cloacas y pavimentación de calles.

Felicitemos a todos los señores que integran el Ayuntamiento, por el trabajo activo que emplean diariamente en todos los asuntos que tienden a beneficiar la comunidad.

UN NUEVO BARRIO DE LA CAPITAL QUE SE DESARROLLA RAPIDAMENTE

Al Sur de la ciudad los caballeros John M. Keith y don Rafael Alvarado poseen unos grandes terrenos que han sido trazados en lotes y que se venden relativamente a muy bajo precio.

Para llegar allí se toman las calles 10, 12 y 14 Sur, al fin del Barrio Keith. Hay allí todo un caserío de modestas habitaciones donde se progresa mucho, pues hay hasta cañería.

No menos de 75 familias morarán por allí y hay verdadera tranquilidad, no obstante que falta el servicio policiaco.

Pronto habrá que pensar en el alumbrado de las nuevas calles, pues sólo en puntos perdidos hay luces. Como por ese barrio posee un valiosísimo chalet el diputado don Hermenegildo Araya, él hizo tender una red eléctrica que los demás han aprovechado.

Ojalá la higiene procediese a cerrar un basurero que por allí existe que es el único defecto que encontramos.

Los vecinos están un poco disgustados por haberse cerrado la calle 10 en su entronque con el camino real a San Sebastián.

TEATROS

AMERICA. — A las 20 y media: Los Agraviados de Carolina.

VARIEDADES. — A las 20 y media: El Jorobado y la Bailarina.

TREBOL. — A las 20 y media: Nantas.

MODERNO. — A las 19: Los Misterios de Nueva York, principia.

A las 20 y media: Flor del Bosque, por la Bertini.

Para las anginas, ronquera, encías inflamadas, nada de gárgaras. Tómense las deliciosas pastillas



VENDO en condiciones ventajosas, mi casa de habitación sita en la Avenida Central. No. 329 E Alfredo Mata

Hay muchos contrabandos de licores

Varios altos funcionarios del Gobierno, han recibido serios avisos en que se les notifica un considerable número de personas que se dedican en el país a la fabricación clandestina de alcohol.

Uno de los anónimos señala un gran alambique establecido en la provincia de Alajuela.

Sea o no cierta la noticia, los Resguardos Fiscales deben parar bien la orejas y cortar por lo sano.

Enferma de gravedad

Con hondo sentimiento consignamos la noticia del estado de gravedad en que se encuentra la estimable señora doña Rafaela Brawn de Villegas.

Son nuestros deseos verla completamente restablecida.

Por nuestras relaciones comerciales

El Consulado de París

Nosotros hemos aplaudido siempre todo movimiento que tienda a una economía inteligente.

Hemos seguido paso a paso los diversos e interesantes dictámenes de los miembros de la Comisión de Hacienda en los diferentes aspectos concernientes a los problemas que han ido presentando a la consideración de la Cámara. Son esos dictámenes la fiel expresión de un pensamiento patriótico, libre de prejuicios, y si alguna vez no estuvimos de acuerdo con algunos de ellos, nunca hubimos de tachar a sus redactores de faltos de patriotismo para juzgar los negocios e intereses del Estado.

Ahora que se va a discutir el presupuesto de gastos para el año en curso, y que previamente estudia la honorable Comisión de Hacienda un plan metódico que sirva de base de discusión, nos permitimos insinuar, como conveniente, que se fije una partida para honorarios de un Cónsul en París que atienda inmediata y debidamente todos los asuntos nuestros, sin que el comercio sufra menoscabo en sus intereses, por causa de retrasos cuando ese importante servicio no es obligatorio.

El Consulado de París, lo mismo que el de Nueva York y Boston, no deben jamás suprimirse del Presupuesto. Son gastos que redundan en efectivo provecho de la comunidad.

Si por virtud de economía se suprimen los emolumentos que deben pagarse a esos funcionarios, entrará el servicio a esa lentitud propia de los puestos ad honorem; no estamos tan arruinados para llegar a casos extremos, y aunque se impusieran severas economías, nunca debemos suprimir esos sueldos que tanto aprovechan a las relaciones comerciales de las naciones.

Respetuosamente llamamos la atención sobre este asunto en la esperanza de que los señores Aragón, Sancho y González Flores, distinguidos miembros de la Comisión de Hacienda, tomarán en cuenta este deseo nuestro que interpreta a su vez el del Comercio.

Reforma en los aranceles españoles

Actualmente se discute en el Congreso español, aumentar los derechos arancelarios sobre importación del café, y según cable recibido hoy, procedente de los señores Alsina y Pérez Martín de Barcelona, esta ley será puesta en vigor con toda urgencia.

Esta noticia la consignamos, para que las casas exportadoras de café, puedan aprovechar esta oportunidad enviando sus partidas al Mercado español, en virtud de que el café puesto en camino, estará libre de pagar ese aumento.

Los embarques deberán efectuarse con fletes directos por primer vapor, a fin de aprovechar esta oportunidad.

Las partidas que ya se encuentran en Limón, pueden embarcarse por el primer buque de la Mala Real Holandesa, y las de Puntarenas por la Pacific Steam Navigation Co., que tienen arreglos con la Trasatlántica de López.

Ponemos en conocimiento de todos los interesados, que para adquirir toda clase de detalles a este respecto, se dirijan a las oficinas de don Avelino Alsina, quien informará lo que hubiere sobre el particular.

MOTORES

eléctricos

de la marca alemana

A.E.G.

nuevos

precios

muy baratos

KOBERG & Cía

Almacén eléctrico

Límpiese BIEN la boca. Después de cepillarse los dientes todos los días tomad una pastilla



Una Misión belga nos visitará pronto

Por informes que obtuvimos, pronto nos visitará una Comisión Comercial belga, que viene recorriendo las Repúblicas Centroamericanas y del Sur.

Sus miembros son delegados del "Comité Central Industrial" de Bélgica y cada uno de ellos trae la propaganda comercial de la industria que representa.

Estudiarán detenidamente los mercados de todos los países que visiten, a fin de fomentar su desarrollo.

"LA GEISHA"

CONFITERIA Y PASTELERÍA Surtido de Conservas y Licores

GIRALT & HNS.

"LA FERIA"

GRAN CAFE RESTAURANT Conciertos — Esmerado servicio

De la vida que pasa

El último Rey

En una canchala de las salas de enfermos del hospital de San Juan de Dios falleció hace tres días el último Rey de Talamanca.

Ramón Almengor, príncipe de una vieja dinastía real, acaba de salvar las fronteras de lo desconocido llevándose a la tumba todo el melancólico dolor de su raza taciturna y triste, de su raza soñadora, que vive recordando, allá en los perdidos rincones de la selva, pasadas épocas de esplendor, cuando era el indio amo de luengas tierras, viviendo en ignorancia de civilizaciones, sin más valladares para su vida que el mar inmenso o la tupida e impenetrable montaña.

Lejos de su palenque real; lejos de sus familiares y de sus vasallos, en plena ciudad civilizada, sabiendo que con él se extingue su raza y que de los indios ya no quedan sino rarísimos ejemplares, ha muerto este príncipe sin corona y sin poder, en plena sociedad republicana, sin que a la hora de su postrer minuto haya visto, como vieran sus antecesores, a la tribu doliente congregada alrededor del lecho mortuorio, ni haya recibido todas las consideraciones que son debidas a quien ciñó corona, y fué ungido por el divino derecho de la realeza.

Ha muerto Su Majestad el Rey de Talamanca a los veintiséis años de edad y doce de reinado; ha muerto solo, abandonado, sin que su muerte, como las muertes de los grandes caciques de hace quinientos años, provocase el clamoroso lamento de las indias semidesnudas ni de los arqueros y lanceros de sus tropas, sin que a su muerte se encendiese la guerra, en disputa de la corona vacante; ha muerto el último rey y los descendientes de los conquistadores blancos que por el mar vinieron aquí a arrebatarse a los ascendientes del noble muerto sus tierras y sus riquezas, sonríen entre irónicos y compasivos al escuchar los títulos de hereditaria nobleza que se adjuntan al nombre de Ramón Almengor.

Hace cientos de años, desde mucho antes que las caravelas de la inmortal hazaña rasgasen el misterio del océano para decirle al mundo europeo la existencia de este nuevo continente, habitaba en las regiones talamanqueñas una tribu de indios bravíos e indómitos, orgullosos de su vivir libre, el que defendieron, según las crónicas de la conquista, con terco empeño; eran los dueños de una vasta zona de lo que después llamaron Castilla del Oro los primeros exploradores hispanos; eran los amos absolutos de la selva y la llanura, del río dominado por sus piraguas, y de la selva donde rugían los jaguares y los pumas o se arrastraban las serpientes.

Entonces fueron los tiempos esplendorosos de la raza agonizante: el indio desnudo, de carnes de metálico cobrizo, erguido como un semidios en lo alto de una peña, los músculos fuertes, los lacios cabellos de ébano sueltos al viento, coronada la frente con un airón de plumas vistosas, cubierto el sexo con un mastate, el arco de certeras flechas en la mano, lanzaba su grito agudo de una sola nota que se derramaba sobre la llanura de bosque espeso o iba rodando de peña en peña prolongado por los ecos.

Entonces las vírgenes cobrizas de apretadas carnes vivían sus idilios de Mireyas salvajes junto a los frescos regatos, a la sombra de los copudos ceibos, o bajo las palmas de las costas, a la luz de la luna clara, mientras el mar cantaba su canción de tumbos, y la espuma blanca iba bordando sobre la arena de la playa riquísima y fina encajería, o en los acantilados, al chocar de las ondas, se veían ilusiones de perlas blancas.

O en las noches sofocantes del estío, llenas de calma bajo el

cielo estrellado, donde los luceros fingían parpadeos de ojos de plata, la fiera traidora acallando sus pasos en la grama que rodeaba al rancho, como esos asesinos venecianos que disimulaban el ruido de sus pasos en la felpa de las valiosas alfombras, se acercaba cautelosa para sorprender a los niños dormidos y destrozarlos de un zarpazo por entre los troncos mal ajustados de la choza.

O bien eran las guerras, donde los capitanes caciques al frente de sus huestes valerosas de flecheros libraban furiosas batallas de sol a sol, quedando harta de sangre la tierra, la tierra fecunda de negras entrañas que nada rehúsan; y luego, tras la victoria, entrar al rancho del vencido enemigo, listas las mazas para el feroz exterminio de cuantos adversarios quedasen, niños, ancianos, mujeres.

Si no, eran las fiestas sangrientas y lúbricas: el sacrificio de los prisioneros enemigos; la vampiresca costumbre de chuparles la sangre hasta dejarlos exhaustos, las borracheras de chicha, las bacanales; y los más fieros, los machos más fuertes, se llevaban, a elección, las más hermosas mujeres, las que el cacique, hastiado de concubinas, no quería.

Sólo ante lo sobrenatural e inexplicable el alma primitiva del indio se sentía sobrecogida de pánico supersticioso; de modo que eran sus dioses el sol, poderoso señor de los cielos tropicales; la luna, melancólica señora de las noches silenciosas; el fuego, divinidad terrible de alma roja, impalpable y abrasadora; o los ídolos de piedra y oro que representaban rudimentarias ideas de monstruos, de animales de la selva, o de los fantásticos y legendarios héroes de sus leyendas supersticiosas o de sus tradiciones centenarias.

Con la venida de los extranjeros el dominio de la raza autóctona sucumbió; la estrella de los indios se fué eclipsando ante los resplandores del sol de Castilla, y en vez de la corona de plumas fué el yelmo de aceros de los conquistadores el que se impuso. La tizona de los adelantados cercenó la impotente soberanía del indio, y al correr de los tiempos la raza más débil hubo de ceder el campo, cuando no capitularon las bellas cobrizas ante el acecho de los dominadores y vinieron al mundo, como producto de esta fusión, los tabarés indo-españoles.

Algo de la raza de los primitivos dueños de la selva queda en la sangre de los dueños de hoy; no sólo el gran porcentaje de la sangre, sino mucho de la tristeza de la raza cuyo melancólico destino se traxo en la vida y muerte de Ramón Almengor; mucho de su natural huraño y desconfiado; mucho de su instinto vengativo, mucho de sus terrores supersticiosos, mucho de su espíritu holgazán y soñador.

El último rey ha muerto: en esta noticia, que es el epitafio puesto sobre la tumba de un pueblo que existió y vivió días de poder y de esplendor, hay, para los que vemos pasar la vida, un dejo de añoranza y de tristeza; todo lo que va desapareciendo vencido por la muerte, todo lo que fué y ya no ha de volver jamás, todo lo que pasó, habla a nuestro corazón un lenguaje raro que entristece, un lenguaje de palabras hondas y profundas, presentándonos la verdad ineludible de que todo es efímero sobre la faz del mundo.

Y todo esto que se va al abismo del pasado, las Romas y las Grecias, los grandes imperios y los poderosos pueblos, tiene para los que hoy alentamos y nos debatimos en el escenario del presente, algo que mueve hacia ellos nuestra simpatía; una simpatía que llora sobre ruinas, sobre viejos esplendores, sobre despojos de pueblos y de edades; una simpatía lírica que nos mueve a considerar, no sea sino por instantes, acerca del triste destino de este rey de Talamanca, que la suerte no quiso que fuera un poderoso y autoritario cacique, a cuya voz acatase un ejército de cien arqueros y blandiesen sus mazas de guerra cien peones ágiles, esclavos de sus órdenes.

JOAQUIN VARGAS COTO

Revista teatral de actualidad

Nuestro particular amigo don Raúl Salazar, acaba de terminar una obra teatral cuyas escenas están vividas dentro de nuestro ambiente general.

La obra será un extraordinario éxito el día que una buena compañía la represente. Consta de un solo acto dividido en cuatro cuadros, todos de gran efecto.

La revista es de un aparato escénico muy complejo y de mucha novedad.

El libro está lleno de chistes y de situaciones de palpitante actualidad, y la música — pues hemos de decir que está instrumentada para orquesta chica — es de dos maestros nacionales de mucha competencia.

Ojalá se nos presente una compañía de zarzuela para ver este estreno, con el cual entrarán por la taquilla celemines de colonos.

Felicitemos al autor por el gusto literario que ha sabido imprimir a su nueva producción.

De Santo Domingo

El incansable luchador por la música don Marcial Azofeifa Salas con su inclinación por el divino arte, nos ofrece en unión de sus compañeros ratos de arte agradables; los domingos nos dan retretas, mejor dicho, verdaderos conciertos.

Reciba él, como también sus compañeros, un aplauso y nuestro sincero agradecimiento.

La empresa de luz eléctrica, la que a Dios gracias ya es nuestra, después de muchos esfuerzos y unos cuantos desaires, ha podido dar a comprender al público, que puede sostener el servicio a satisfacción y que muy pronto introducirá mejoras de mucha cuantía.

¡Que no desmayen en tan colosal empresa, para que pronto puedan cosechar el fruto de sus desvelos.

CORRESPONSAL

BASE-BALL



"TITAN" VS. "LIBERTY"

El primer desafío de la Liga resultó en un empate de 12 a 12, quedando por lo cual anulado este juego y se tendrá que jugar otro de desempate.

La embestida tremenda del "Titán", en el primer episodio dió por resultado en el número simbólico del Base-Ball. Los visitantes a la "sala" le lastimaron mucho la bola a Tovar, bateándose en todas direcciones; esto, desde luego, por encontrarse éste con el brazo bastante frío.

Martínez, el pitcher del "Titán", realizó para esta novena el 75 por ciento del desafío, mientras que Tovar tuvo necesidad de verse protegido por el cuadro y campo.

En este primer episodio el "Liberty" pudo anotarse 2 carreras y continuó anotándose en la pizarra las carreras como novelas por entrega a domicilio. Solamente el tercer acto resultó un "escon" y en el octavo episodio el "Titán" le puso una circunferencia para hacer la pareja con

la otra del "escon". El "Titán" después de la embestida brutal del primer episodio, solamente pudo hacer una carrera en el séptimo, octavo y noveno inning.

Tovar, en un "pop fly" se permitió propinarle al "Titán" un double play y más tarde Salas y Varela le regalaron otro.

Morales, el gran "slugger" del "Liberty" metió un leñazo sobre la fatal que llevaba el sello de "jonron", y que pudo hacer felizmente, debido a una mala tirada sobre la fatal que resultó en un "overthrown" y le dió oportunidad a entrar "safe" a la sala.

Los jugadores del "Titán" sorprendieron a los veteranos del "Liberty" con sus buenas jugadas y con tan poco tiempo de práctica y experiencia en el juego.

Por falta de buenas anotaciones por parte del Score-keeper me veo obligado a suprimir el Score y me limito a dar la anotación por entrada.

TITAN
9, 0, 0, 0, 0, 0, 1, 1, 1 — 12
LIBERTY

2, 1, 0, 1, 1, 4, 2, 0, 1 — 12

Cuando el Fiscal de la Liga fué a la oficina de la Cruz Roja a notificarles del desafío para el domingo, ya tenían debidamente anotado en el libro este hecho.

El domingo a las nueve en punto llegaron a la plaza los oficiales de esta institución, lo que demuestra que están atendiendo a sus negocios. Si todo en Costa Rica marchase así, otro futuro nos aguardaría.

Referente al público puedo decir que no es posible que este respete las súplicas que se le hacen de mantenerse a cierta distancia, lo cual es para bien del mismo público, como también para los jugadores. La policía tampoco hace cumplir las instrucciones que se le dan.

Con la hilera de sillas que ponga el señor Martínez, podrá subsanarse en parte la dificultad con el público, y ayudado también con la policía.

BORICUA

COMPRA

—La señorita Augusta Andrade adquirió la pulpería "El Saturno", y en la actualidad le está suministrando un valioso surtido de mercaderías.

MARITIMAS

Limón, 1º.

Hoy a las 6 horas, arribó procedente de Bocas del Toro, con 8 horas de travesía y consignada a la U. F. Co., la lancha panameña "Preston", de 10 toneladas. Capitán Christie, con 5 tripulantes. Pasajeros: Raymond Chambers, Juan Vega y señora, Julio C. Montero, W. A. Smith, Manuel Martínez, Chas C. Harris, Jolm R. Womiston, L. Hanshawe y Carmen María de la Espriella. Sin carga ni correo.

Limón, 31.

Ayer a las 18 y 30 horas, zarpó con destino a Bocas del Toro, despachada por R. E. Smith y Co., la gasovela panameña "Rápida", de 10 toneladas. Capitán, L. Forbes, con tres tripulantes, sin pasajeros ni correo.

G. ACOSTA

Puntarenas, 1º.

Hoy a las 13 horas fondeó el vapor holandés "Noorderdijk", de 1979 toneladas, registro, procedente de Balboa, Canal Zone, con 2 días de mar a este puerto, 61 tripulantes. Capitán, A. lochems y consignado a Felipe J. Alvarado y Co. Sin pasajeros, carga ni correo.

R. URBINA G.

Movimiento comercial

Completamente instalado se halla ya "El Carmelo" en el nuevo edificio "La Violeta", donde se expenden cuadros religiosos y mercaderías de fantasía.

—Continúa el precio del azúcar en descenso, pues el verano permite el fácil acarreo de la caña, que está en abundante producción.

Son muchos los agentes que circulan vendiendo azúcar y por eso ya las fábricas de siropes han rebajado sus precios.

—El gran depósito de madera "The Pacific Lumber Co." ha terminado ya su cómoda instalación al final de la Calle Central Sur, y es un negocio digno de visitarse por su gran surtido.

—Ha remitido una enorme cantidad de concha perla a Alemania el comerciante don Jorge Castro.

Parece que ese artículo, que estuvo estancado durante la guerra, alcanza en la actualidad buenos precios en Hamburgo.

—Se observa en todas las zapaterías una enorme baja en los precios, que por medio de carteles se anuncia en las vitrinas. La competencia tan fuerte, la ha venido ha iniciar una zapatería de Cartago que ha puesto aquí una sucursal.

Becas del Gobierno de México

Bases para los aspirantes

El Gobierno de México concede diez becas para estudiantes pobres costarricenses, cuya elección se sujetará a la siguiente forma.

Para inscribirse

Los interesados presentarán una solicitud a la Legación de México o a la Dirección de la Biblioteca Nacional expresando:

- a) Nombre, edad, etc.
- b) declaración de la facultad que piensa estudiar
- c) estudios que tenga acreditados.

Para la Facultad de Medicina es indispensable el título de bachiller o de profesor. Los titulados en Farmacia pueden solicitarla. Para las demás becas se aceptarán las solicitudes sin el requisito anterior, pero sujetas a las instrucciones que se han pedido a la Universidad de México a este respecto. Las inscripciones se cierran el día 5 de Febrero e inmediatamente se publicarán las listas de los solicitantes.

Para el plebiscito

Tendrán derecho a votar los estudiantes inscritos como tales a fines del año escolar de 1921 en las siguientes instituciones:

- 1 Escuela de Derecho.
- 2 Escuela de Farmacia.
- 3 Liceo de Costa Rica.
- 4 Colegio de Señoritas.
- 5 Escuela Normal de Costa Rica
- 6 Instituto de Alajuela.
- 7 Colegio de San Luis.
- 8 Colegio de Sión.
- 9 Colegio Seminario.

Las votaciones se abren el día 5 de Febrero y se cierran el 15. Los votantes podrán emitir un solo voto en cada grupo de asignaturas. Los votos deberán ser dirigidos a la Biblioteca Nacional, con el nombre de su candidato, que deberá serlo por sus capacidades, sus buenas costumbres, su amor al estudio, su pobreza y su buena salud.

Para el escrutinio de votos se fijará oportunamente un día que será después del 15, y el local en que se verificará. La legitimidad de los votantes se controlará con las listas oficiales que proporcionen las secretarías de los diversos institutos de enseñanza señalados.

El escrutinio se hará bajo la vigilancia y dirección del Ministro de México, del Ministro de Instrucción Pública y del Director de la Biblioteca Nacional. Serán ayudados en su labor por un grupo de profesores o alumnos designados por el Director de la Biblioteca Nacional.

En caso de empate de alguna votación, serán preferidos los hijos de maestros o profesores con muchos años de servicio.

Ningún aspirante podrá solicitar más de una beca. Dentro de cada grupo de aspirantes—tantos grupos como facultades concedidas—se escogerán los que hayan obtenido el mayor número de votos.

El resultado de las votaciones se publicará diariamente en los periódicos que se dignen aceptarlo.

La Legación de México se ofrece atentamente a proporcionar todos los datos que se le soliciten a este respecto.

CARTA DE EGIPTO

El movimiento contra Inglaterra

Debía lógicamente esperarse que la agitación de Irlanda contra la dominación británica despertara el más intenso interés en los países cuya situación tiene evidente analogía con la de la nación que lucha con tanta intensidad y perseverancia por el logro de sus ideales de independencia.

Todo lo que a Irlanda se refiere es motivo de la atención preferente de los nacionalistas egipcios, los que parecen considerar el movimiento irlandés como la pauta a que debe amoldarse su propia situación.

"El Correo Egipcio" acaba de publicar un editorial en el que llama la atención sobre la necesidad de aprovechar la situación actual, por la cual Gran Bretaña se encuentra encarando tres grandes movimientos simultáneos de reivindicación de independencia en sus dominios, más o menos directos: Irlanda, India y Egipto.

Egipto puede considerarse desde luego entre los países sublevados, pues, apesar de que en el momento actual la oposición nacionalista no se encuentra en un período de actividad, los síntomas de agitación son inequívocos. Estamos a la espera de acontecimientos que se descuentan, generalmente, como el principio de una acción definitiva, que no cesará hasta haber logrado sus propósitos.

Un artículo de Abdel Maleh Hazma

El nacionalista egipcio doctor Abdel Maleh Hazma, quien se encuentra a la sazón en Londres, acaba de publicar en el "Daily News" un artículo que el local "El Correo Egipcio" reproduce, con amplios comentarios.

Dice el doctor Maleh Hazma, miembro de la Delegación Popular, que si Inglaterra insiste en mantener la ocupación militar, quedarían interrumpidas todas las gestiones para el acuerdo, quebrantándose las últimas esperanzas de los egipcios que confían en las buenas intenciones británicas. De realizarse esto, se produciría en Egipto un nuevo movimiento de rebelión, iniciándose con la suspensión inmediata del pago de los impuestos, el boicoteo de todo lo que es inglés, y la fundación de una nueva organización que adoptaría medidas, hasta ahora desconocidas.

Abdel Hazma predice que, en el caso indicado, la rebelión tendrá mayor alcance que la de 1919 y, aunque se lograra sofocarla, la oposición continuaría con toda persistencia, dañando sus consecuencias ingratas, los intereses y la seguridad personal de los extranjeros.

Este artículo publicado en Inglaterra, y reproducido aquí, ha despertado una impresión muy honda en todo el país. La prensa local nacionalista con este motivo extrema su propaganda, evidenciando su desconfianza en el buen éxito de las gestiones en curso.

Desde hace varios meses la delegación egipcia en Londres está gestionando un convenio, sin que

hasta ahora se haya llegado a un resultado positivo. Se generaliza por lo tanto la opinión que no reconoce la sinceridad del gobierno de Londres y le acusa de buscar tan sólo un compromiso por el cual la independencia de Egipto estaría reconocida, pero con tantas restricciones y conservando para Inglaterra tantos privilegios, que la independencia misma resultaría una simple ilusión.

La popularidad de Zaglul bajó

Zaglul bajó encabeza el movimiento nacionalista y su personalidad adquiere cada vez más popularidad, especialmente a raíz de la desacertada proposición de un legislador británico, quien en la Cámara de los Comunes propuso que el caudillo nacionalista fuera deportado de Egipto.

En aquella época Zaglul bajá viajaba por el Alto Egipto evidenciando, al parecer, propósitos de realizar una excursión de distracción y descanso de la vida política, pero, en realidad, activando su propaganda en aquella región.

La respuesta a la indicación del diputado imperialista inglés fué una acogida extraordinariamente entusiasta que los egipcios hicieron a Zaglul a su regreso, en la que las manifestaciones desbordantes de simpatía para con el jefe nacionalista alcanzaron límites que debían lógicamente preocupar a las autoridades británicas.

En efecto, manifestaciones idénticas se repiten todas partes, adonde el jefe Zaglul bajá se presenta, habiendo actualmente reanudado sin recelos su propaganda pública. Y este entusiasmo significa claramente una crítica y protesta contra la política británica y manifiesta la desconfianza hacia la delegación egipcia en Londres.

Lo que los egipcios quieren

La manifestación de un ministro británico que la oposición egipcia no hará sino aumentar la resistencia británica, no ha tenido

aquí otra consecuencia que consolidar los propósitos de lograr las aspiraciones nacionales a todo trance.

Lo que los egipcios quieren, en resumen, es lo siguiente:

Ante todo, el retiro de las tropas británicas que continúan una efectiva ocupación militar, contra la cual los egipcios no han dejado nunca de protestar. Los nativos se consideran ofendidos por las pretensiones de Inglaterra de mantener las tropas en el país con el propósito de proteger a los extranjeros.

Los egipcios se consideran un pueblo bastante civilizado, como para poder asegurar las garantías necesarias a los extranjeros residentes en su territorio. Opinan que el país está en buenas condiciones para gozar de su independencia y no pueden aguantar que se les considere como una población de bárbaros.

Los disturbios, en los que los extranjeros resultan víctimas, no tendrían oportunidad de producirse, sin la obstinación de Inglaterra en provocar el resentimiento del sentimiento nacional, cuyos estallidos es luego difícil mantener en los límites del derecho.

El retiro de las fuerzas inglesas es, por lo tanto, lo que los egipcios quieren, en forma absoluta, sin discusión ni reservas de ninguna clase.

Luego, solicitan las ventajas inherentes a una independencia efectiva, es decir, su propia representación diplomática y consular, la que tenga autorización de actuar sin la aprobación de Inglaterra, pues el exigirse tal aprobación le quita toda eficacia y valor.

Como en Irlanda

Queremos lo que quiere Irlanda. Esto parece haberse vuelto el lema de la actual oposición de Egipto al protectorado británico, que los nativos no quieren aceptar ya.

Sin duda las concesiones que el gobierno británico se ha visto obligado a otorgar a Irlanda han tenido mucha influencia sobre el espíritu de los nacionalistas egipcios, los que se vuelven cada vez exigentes y hoy no se conforman ya con lo que les hubiera dejado satisfechos hace solamente unos pocos meses.

Egipto, que nunca perteneció al Reino Unido, no puede aceptar ahora un acuerdo por el cual su independencia resultaría inferior a la lograda por Irlanda. Ese es el concepto esencial de la actual campaña, que los nacionalistas preparan con mucho entusiasmo, decididos al parecer a no descansar sin haber alcanzado la totalidad de sus propósitos.

Los nacionalistas egipcios no vacilan en afirmar que si Inglaterra no cede por completo a sus exigencias, en los orillas del Nilo se está preparando una agitación al estilo irlandés, que, como aquella, pondrá a la Gran Bretaña en muchos apuros.

Hacer predicciones, es difícil. Pero, sin duda, la situación es grave.

La neutralidad de México puede ser violada por el Japón en caso de guerra con Estados Unidos

NUEVA YORK. — The New York American, uno de los órganos de la prensa americana que pertenece al sindicato de William Randolph Hearst ha iniciado una campaña contra el Tratado de las Cuatro Potencias relativo al Pacífico, y el acuerdo tomado por la Conferencia de Washington, con respecto a la reducción de las unidades de guerra de primera línea.

En su número de hoy, el "American" publica un extenso editorial en que hace un llamamiento a todos los miembros del Senado Americano, pidiéndoles que no aprueben el Tratado del Pacífico, pues dice que siete Estados

de la Union American, quedarán a merced de las ambiciones del Imperio Japonés, a menos que Norteamérica cuente con una gran flota que le permita desbaratar los planes de los nipones.

Dice el autor del editorial que en el caso de que estallara una guerra entre los japoneses y los americanos, el Japón violaría la neutralidad de México, haciendo desembarcar en sus costas, con toda seguridad, fuertes contingentes de tropas. Agrega que sólo una poderosa flota de los Estados Unidos podrá defender todo el litoral de Norteamérica y México en el Pacífico y evitar ese desembarco.

Nº. 359

The East Asiatic Company Inc.

El vapor "AUSTRALIEN" llegará a Puntarenas durante los primeros 15 días de Febrero cargando carga con destino a:

LONDRES — HAMBURGO — AMSTERDAM
ROTTERDAM — COPENHAGEN — ESCANDINAVIA

Conocimiento con flete directo con destino a otros puertos de Escandinavia.

Para más informes dirigirse a

E. M. NETHERSOLE,
INTERNATIONAL COMMERCIAL AGENCIES

Apartado 636 — SAN JOSE — Teléfono 825

Tack Hing Lung & Co.

15 GIL CONG

Importadores - Puntarenas

PARA EL DOLOR
DE CABEZA



PIDA
OBLEAS CEFALICAS
EN TODAS LAS BOTICAS

IMITADA
POR TODOS

Cerveza Traube

IGUALADA
POR NINGUNO
395

AVISOS ECONOMICOS

TARIFA. — 20 palabras o menos, \$0.75 por inserción. Exceso. — 3/4 céntimos por palabra e inserción. PAGO ANTICIPADO. No se admiten inserciones alternas.

HILO. — Hilo Blanco No. 10 de 100 yardas a \$ 24.00 gruesa. Otros números a \$ 18.00. Carruchas de 400 yardas a \$ 60.00 gruesa. Vende Juan Guillermo Zamora, frente a la Estación del Atlántico. 356.

HOTEL BOLIVAR. — Acaba de ser reorganizado este magnífico Hotel, 100 varas al Norte del Mercado. Esmerada alimentación; servicio especial de cuartos ventilados y sobre todo higiénicos, solamente para matrimonios u hombres solos, contando con empleados activos y respetuosos. Eliécer Ariza, Propietario. No. 363 E.

MAQUINA DE ESCRIBIR "UN- DERWOOD" No. 3. Carro de 18 pulgadas. Año y medio de uso, por una sola persona. Costo \$ 110.00 dollars. Se vende con su mesa a precio de sacrificio. Pase Ud. a verla en las oficinas del DIARIO DEL COMERCIO. También se vende una "Smith Premier", doble teclado, No. 10, con todos los adelantos, en magnífico estado. Muy barata. Si Ud. necesita una máquina.

DOS APARATOS PARA FUMADORES. Preciosos (Smoker's Stands). Muy apropiados para el hogar, para clubs, etc. Se venden MUY BARATOS. Verlos en estas oficinas.

ALGUNOS ARTICULOS PARA REGALOS y una gran cantidad de bonitas joyas, etc. se venden a PRECIO DE QUEMA. Agente debe partir y necesita vender muestrario. Gran variedad. Acuda Ud. a las oficinas de este Diario y véalas. Leontinas para reloj, anillos, prendedores, navajitas de fantasía, collares imitación perlas, peinetas de gran lujo (fantasía) y gran número de artículos que le gustarán. CUALQUIERA LE COSTARA EL CINCUENTA POR CIENTO DE LO QUE TENDRIA QUE PAGAR EN OTRA PARTE. Esto es SEGURO. — 362 E.

CON GARANTIA hipotecaria de primera clase se solicitan \$ 10.000.00 a un año plazo. La propiedad vale \$ 40.000.00 y está en esta ciudad. Entenderse en esta Administración. 324 E.

MUEBLES DE OFICINA. — escritorio charolado, sillas, mesas, etc., se venden muy baratos. En estas oficinas se podrán ver. Precios de ocasión. — 364 E.

AUTOMOVIL FORD de dos asientos en perfecto estado para médico o finquero, se vende a mitad de precio, o se cambia por uno de 5 pasajeros moderno. Apartado 112. — 353 E.

SUEROS, VACUNAS, filicógenos y demás productos biológicos de la casa Parke Davis & Co. acaba de recibir la Botica Oriental. No. 361 E.

SE ALQUILA la espaciosa casa de doña Rosa v. de Esquivel contigua a la tienda de don Narciso. — Informes: Narciso Esquivel hijos. — 354 E.

LAUREL tablilla para forro, gigantones, tabla, tabloncillo, traslapo, etc., etc., encontrará en el depósito de Saravia, 150 varas al Sur de Catedral. 260 E.

OPORTUNIDAD. — Se venden de ocasión tres buenas casas en lo más céntrico de San José. Entenderse con Arón Asch, Teléfono No. 798. Apartado No. 459.

LOTE EN VENTA situado a 100 varas de la Plaza de Guadalupe. Buena oportunidad. — Informes Calvo y Mézerville. — 358 E.

SES VENDEN dos coches americanos propios para el campo y cauro victoria muy cómodas y livianas o se cambian por propiedades en esta ciudad. — Para informes, Víctor J. Zúñiga. — Apartado 66. — 357 E.

OCASION: Vendo propiedad ocupada establecimiento "Las O-las", Plaza La Dolorosa. La ocupada por tienda "La Guaria", 25 varas norte Botica Oriental y casa habitación 130 v. Norte misma Botica. — Andrés Sandoval. — 355 E.

VIDRIOS. — La Fábrica de Espejos y Marcos de J. Alvarez, acaba de recibir un nuevo surtido de vidrios sencillos y dobles para urnas y ventanas. PRECIOS SIN COMPETENCIA. A-venida de Las Damas, frente a la Zapatería de Araujo. APARTADO 461. TELEFONO 669. 345 E.

MARIANO STRUCK. tiene una gran existencia de CAL de CONCHA, LADRILLOS de todas clases, PIEDRA, ARENA, etc. Fábrica de PUERTAS y VENTANAS. Instalado en su propio local 250 varas al Sur de la Catedral. Atiende órdenes de toda la república. Teléfono 1539.

SE ALQUILA un hermoso local en los altos de La Alhambra, contiguo a las oficinas de la Cámara de Comercio. Servicio interior. Entenderse con Págés & Cía. — 335 E.

HAGO CONSTAR que vendí al señor FELIPE LORIA, mi establecimiento de comercio, en Cartago, denominado "EL PONIENTE". En casa de don Juan Rivera B. dejo \$ 1380.00 como depósito de Ley. — RAMON PEREZ C. — 365 E.

El Socorro Mutuo de este mes

Cuando fallece un maestro o cuando su salud o su fortuna sufren verdadero quebranto ocurren sus familiares a la Junta de Socorro Mutuo instalada de acuerdo con una ley de 1920.

Por eso los cheques de los maestros aparecen este mes con un colón de menos, que se abonará a la cuenta de la maestra doña Francisca Chavarría de Benavides.

Los maestros favorecidos con este socorro reciben al rededor de 1300 colones por una sola vez, lo que mucho les alivia.

Las solicitudes están resueltas hasta mayo; para ese mes se pagará el socorro de la recordada maestra señorita Mercedes Castro de esta capital.

Este año han fallecido cuatro maestras y sus familiares han recibido este importante auxilio que nos ocupa.

Este socorro mutuo debiera llevarse al personal de la Segunda Enseñanza, ya que los resultados en la primera han sido hasta hoy muy satisfactorios.

MONITOR. — El azul sin rival fabricado por el sistema francés, y por un francés en Estados Unidos. 225

Merecida confianza

En estos días partirá para uno de los puntos de la línea del Atlántico, la señora Celina Villalta, reconocida obstétrica de esta capital, quien va expresamente para asistir a la señora Elsa de Myrriell.

Los conocimientos y los muchos años de experiencia que tiene la señora Villalta acerca de su carrera profesional, la hacen acreedora al estímulo general de que goza en todos los pueblos de la República, y muy especialmente en esta capital, donde se le reconocen sus méritos.



¡Siento que el Sanatogen Hace Renacer mis Fuerzas, Doctor!

YA lo creo! Eso me dicen todos los pacientes a quienes lo he recomendado cuando sufren las consecuencias del exceso de trabajo, preocupaciones, obligaciones sociales o profesionales y les vienen el decaimiento, indigestión, insomnio.

El Sanatogen proporciona al sistema nervioso el alimento que requiere para su reconstrucción, mejora la sangre, arregla la digestión y reconstituye el organismo en general.

Por eso nosotros, los doctores que conocemos el Sanatogen, lo recomendamos en todos los casos de anemia, malaria, neurastenia, desórdenes gastro-intestinales y debilidad general.

La mejor prueba es la práctica. Emplee hoy la prueba práctica. Lo demandan su salud y bienestar.

La popularidad y eficacia del Sanatogen han hecho aparecer varios substitutos con nombres semejantes. Rechace los. Recuerde bien el nombre SA-NA-TO-GEN fabricado únicamente por

THE BAUER CHEMICAL CO., Inc. 30 Irving Place, New York. En las Buenas Farmacias

Sanatogen RECOMENDADO POR 15000 MEDICOS

Se pone en duda que la bella danzarina Mata Hari fuera fusilada

Un cabo de la escuadra de fusilamiento desmiente el hecho

Siguiendo las revelaciones del Conde Emilio María Massard, acerca de la vida, juicio y muerte de la bailarina holandesa llamada Mata-Hari, han surgido nuevas dudas acerca del informe oficial de la ejecución de la danzarina.

"La Mata-Hari esta viva. El hombre encargado de hacer cumplir la ejecución, era uno de los que, en tiempos anteriores, había sido su amante, y los rifles de la escuadra de fusilamiento, estaban calgados con cartuchos de pólvora sin balas. La Mata-Hari fué advertida a tiempo de la comedia que se iba a representar en Vincennes, y cuando los doce fusiles dispararon sobre su cuerpo, se dejó caer magníficamente, como espléndida actriz que era, simulando la muerte perfectamente.

"El oficial encargado de esta mixtificación de la justicia disparó el tiro de gracia contra el suelo, no en la cabeza de la bailarina, como ha declarado en su serie reciente de artículos el conde Massard".

Estas son las declaraciones del cabo Pierre Dany, uno de los militares que formaron la guardia de muerte de la Mata-Hari, y tales manifestaciones han sido hechas después de haber dicho varias personas de las que conocieron a la danzadora roja muy íntimamente, que ésta se encuentra en un oculto retiro de Alemania.

Las declaraciones del cabo y de los demás, contradictorias a-

biertamente, por los funcionarios y oficiales que intervinieron en la ejecución, los que han manifestado a su vez que el cuerpo de la Mata-Hari, después de expuesto y no haber sido reclamado por nadie, fué llevado al anfiteatro de la Escuela de Medicina de París, donde se le usó para las clases de disección.

Y fué tan bien diseccionado el cadáver —declara "Aux Ecoles"— el semanario parisién— que la pasión por conservar recuerdos de la trágica mujer, hizo que se congregaran demasiados estudiantes y médicos en la sala del anfiteatro. Parte de los huesos de la Mata-Hari y guedejas de sus cabellos fueron sacados de la Escuela para conservarlos como cosas raras y de valor histórico. Los ojos de la bailarina están en posesión del profesor de Histología, M. Retterer, el que los ha estudiado bajo el microscopio, mostrándolos hoy en día con cierto orgullo a los que visitan su laboratorio.

Mientras se discuten estas cosas, uno de los nombres ilustres que el Conde Massard no quiso revelar en sus artículos, el del fiel abogado que se negó a creer hasta lo último en la culpabilidad de la bailarina, y al que la Mata-Hari lanzaba besos en los momentos en que era fusilada (?), ha sido publicado. El famoso defensor de la bailarina fué el abogado W. Clunte, uno de los más famosos letrados criminalistas de Europa.

La anterior correspondencia procede de París.

W. R. GRACE & CO.

San Francisco - New Orleans - New York - London
Casas en todos los centros comerciales del mundo

Importadores, Exportadores, Comisionistas, Banqueros

CAFE

Adelantamos sobre consignaciones de café, y compramos cualquier cantidad de clases de exportación. Sírvase enviarnos muestras

Azúcar, Cacao, Cueros, Maderas, etc.
Estamos en posición ventajosa para atender a sus consignaciones, o comprar sus productos aquí

IMPORTACIONES

Debido a numerosas conexiones de nuestra organización en todo el mundo podemos dar a nuestros favorecedores toda clase de facilidades para la importación de cualquier artículo

Agencia de W. R. Grace & Co
SAN JOSE DE COSTA RICA

Apartado 1076 — PASAJE CENTRAL — Teléfono 769

Noticias de Honduras

TEGUCIGALPA, enero 29. — A "Diario del Comercio". — Acuerdo emitido ayer por el Congreso Federal dice literalmente: "Considerando que no obstante haberse hecho todas las gestiones necesarias y tomado las providencias del caso a fin de reunir el quorum para la instalación del Congreso Pleno, conforme lo conceptúan los artículos 70, 73 y 74 de la Constitución Federal, no ha sido posible lograrse por obstáculos insuperables, por tanto, acuerdan: 1o. que se suspendan las sesiones de Juntas preparatorias hasta que sea posible reanudarlas; 2o., se excita a los pueblos y gobiernos de Centro América

para que continúen su patriótica labor en pro de la Unión dentro de las estipulaciones del pacto de San José de Costa Rica; 3o., los senadores y diputados residentes en esta capital quedan constituidos en comisión permanente, encargados de todo lo relativo a la instalación del Congreso. Para su conocimiento transcribese al Consejo Federal provisional, a los Jefes de Estado. Dado en el Salón de Sesiones de la Junta Preparatoria de la Cámara de Senadores y Diputados del Congreso de la República de Centro América, en Tegucigalpa, Distrito Federal, a las 25 días del mes de enero de 1922."

EL CARMELO

Se ha trasladado a la Avenida Central frente al Mercado, Edificio Amerling

Novedades, Artículos de Fantasía,
Joyería, Objetos Religiosos, etc.
ES LA CASA QUE VENDE MAS BARATO

EL KIPSOL
 Preserva y Cura
CATARRO
 a la **CABEZA**
GRIPE
TOS

DOSIS
 2 a 7 Píldoras
 al día.
 1 Píldora
 cada hora.

BLANCARD, 64, Rue de La Rochefoucauld, PARIS
 Y EN TODAS FARMACIAS

Representantes en Centro América: J. PAULY & CO.
 Agentes en Costa Rica: SASSO HNOS.

Audaces ladrones apodéranse de \$ 75,000.00 en alhajas, después de cloroformizar a una joven

Tan pronto como experimente una mejoría se interrogará extensamente a miss Adele Tarrab, de diez y seis años de edad, que fué cloroformada por audaces ladrones que penetraron la noche del martes en la casa de su madre, Mrs. Regina Tarrab, acaudalada viuda de un mercader sirio, sita en el número 6814 Bay Parkway, en Brooklyn, cerca de New York, apoderándose de joyas valoradas en 75,000 dólares.

Mrs. Tarrab ofreció ayer una recompensa de 25,000 dólares por la recaudación de las alhajas robadas.

Adele, quien está a cargo de dos eminencias médicas, quedó en casa el martes por la noche, cuidando dos hermanitos suyos, de los nueve que constituyen la familia, mientras Mrs. Tarrab, con tres de sus hijos mayores, Freda, de 21 años, Amelia, de 19 y Raphael, de 17, asistían a una función teatral en Manhattan.

Cuando Mrs. Tarrab y sus hijos regresaron a casa, se encontraron con las luces encendidas, una ambulancia frente a la puerta principal y los valiosos muebles arrinconados.

El robo fué descubierto por un vecino, quien pasando frente a la casa oyó el ruido producido por un cristal al romperse y vió salir un zapato por una de las ventanas. Subiendo apresuradamente la escalinata frente a la puerta principal, la encontró abierta y al entrar en la casa, se encontró con la joven Adele en un estado semi-letárgico. Inmediatamente se llamó a la policía

y a una ambulancia del Hospital de Coney Island, a donde fué trasladada la muchacha y se dijo que había sido cloroformada.

Entre los artículos robados se cuentan los siguientes:

Siete juegos de sobrecamas, bordados con hilo de oro de 18 kilates, valorados en 21,000 dólares. Estos juegos estaban destinados para el trousseau matrimonial de cada una de las siete jóvenes que figuran en la familia.

Siete juegos de sábanas, de finísimo encaje, valuados en 12 mil dólares.

Una pulsera con trescientos brillantes y 40 esmeraldas, cuyo valor no se ha determinado aún, y otros varios efectos con un valor aproximado de 2000 dólares.

No se ha podido obtener ningún dato todavía acerca del robo. Solamente se ha logrado averiguar que un transeunte, al pasar frente a la casa, vió un autocamión y un automóvil estacionados en las cercanías de la mansión Tarrab. Adele no recuerda nada. Dijo que se hallaba dormida y despertó repentinamente sintiéndose mareada bajo la influencia de una droga extraña. Fué entonces cuando tiró el zapato por una ventana, atrayendo al vecino que dió la voz de alarma.

Mrs. Tarrab manifestó que vino de Siria a los Estados Unidos hará unos cinco meses. Ningún miembro de la familia se expresa en inglés correctamente, y no se pudo obtener de ellos dato alguno de importancia tocante al robo.

MANUEL MADRIGAL Q.

Teléfono 515 - (Frente al Palacio de Justicia) - Apartado 154

Cortinas y visillos y un variado surtido de camisas de lana, media lana y algodón a Precios Reducidos

102

Subvención otorgada al Cementerio Obrero

Sabemos que los señores Regidores Carranza y Loria, quienes tuvieron a su cargo el estudio de la solicitud presentada por la Junta del Cementerio de Obreros, para una subvención, rindieron su dictamen favorable.

Es de creer que el Ayuntamiento, conocerá de este importante asunto en la sesión de hoy.

El agua que se consume en Montes de Oca

No puede ser más pésima el agua potable que consumen los pacientes vecinos de San Pedro de Montes de Oca, sin que ningún ser viviente levante la voz de alerta ante las autoridades que tienen a su cargo velar por la higiene y la salubridad públicas.

No se sabe si es agua o fango, lo que vierte aquella cañería. ¡Pobres niños que la consumen, y pobres padres que se hacen cómplices de este mal!

Deben tomar cartas en el asunto todos los vecinos importantes, y presentar formal denuncia ante la Facultad de Medicina, si quieren evitar un mal mayor que no está lejano.

Construcción de un muelle en Puntarenas

Son varias las compañías inglesas y americanas que pretenden esos trabajos, según sus propuestas elevadas ante la Secretaría de Fomento.

Actualmente un ingeniero americano se ocupa de hacer el sondeo para levantar los planos respectivos, y someterlos a la consideración de la compañía que ha de presentar el proyecto definitivo.

El señor Ministro de Fomento en su viaje a Puntarenas, visitó dichos lugares, recogiendo muy buenas impresiones.

José Cheng Apuy & Co.

Almacén de Primera Clase

El más antiguo de Puntarenas

EL COMETA

Taller de Fundición

Se vende una rueda pelton de 24 pulgadas diámetro, 24 yardas cañería de 10 pulgadas diámetro. Un trapiche de 8 x 10 y otro de 10 x 13 y otro de 6 paillas de varios tamaños.

Apartado 239.

13

MARTIN Y MEDINA

Los militares alemanes predicen una gran ofensiva del ejército bolsheviki

La invitación aliada a la Rusia soviét para concurrir a la conferencia económica internacional, ha sido un golpe fatal a la "vieja guardia" militarista de Alemania, que había permanecido en la esperanza de que se pediría a Alemania invadiera a Rusia y destruyera militarmente el bolshevismo reemplazándolo con la implantación de una eficiente organización alemana en el ex-Imperio de los czares.

Los jefes militaristas han estado preparando secretamente la revancha en el Este, una vez que se ha demostrado ya que actualmente Francia está demasiado bien guardada por aliados y amigos para ser la víctima inerte de nuevas agresiones en el porvenir.

Esperábase, no obstante, que Alemania podría "prusianizar" a Rusia lo suficiente para crear allí un gran ejército que más tarde podría emplearse en la Europa occidental para servir a la revancha germana. Este ejército estaría compuesto especialmente por soldados rusos reforzados por tropas alemanas y bajo el mando de oficialidad teutónica.

Munich, el centro de las intrigas monárquicas de Alemania, ha sido por largo tiempo escenario de complots secretos contra el soviét de Rusia. Ex-oficiales del ejército y refugiados rusos han estado entregados a cálculos y

proyectos para producir un conflicto entre Rusia y Alemania que después diera lugar a una estrecha alianza. Los conspiradores tramaban la restauración de la monarquía rusa, así como en Alemania misma.

La invitación al soviét de Moscou ha sido un grave golpe para los conspiradores de Munich, así como para todos los militares alemanes. Uno de los planes de los conspiradores era introducir ocultamente millares de rusos antibolsheviques en Rusia a través de la línea fronteriza para la "penetración pacífica" del país. Este plan, también, parece que ha fracasado.

El principal jefe de las fuerzas antibolsheviques de Alemania — tanto rusas como alemanas — es el general Hoffmann conocido como el perito más autorizado en asuntos moscovitas en este país. Encabezó la delegación alemana que negoció la paz con el soviét de Moscou en Brest Litovsk. El general Hoffmann afirma que la intervención militar en Rusia es necesaria. Predice el alto jefe militar también que los ejércitos de los soviets arrasarán Polonia, Lituania y Latvia, y accidentalmente arrollarán después a Alemania misma, si antes de entonces el poder del ejército rojo no ha sido destruido.

21 JOYAS RELOJ DE ORO RELLENADO
OFERTA ESPECIAL

Con el objeto de dar a conocer este reloj modelo plano de Superior Calidad, de 21 joyas, de oro relleno, lo venderemos durante un corto tiempo al precio de sólo \$9.95 (oro americano). Vale más del doble en cualquier parte. Lleva caja de oro relleno, con precioso grabado, MARCADO y GARANTIZADO. Un provisto de maquinarias de 21 joyas de Superior Calidad, perfectamente probado y regularizado; ajustado a la posición y temperatura.

SE GARANTIZA QUE CADA RELOJ prestará servicio satisfactorio. Se mandan gratis, con cada reloj, una hermosa cadena y navaja de bolsillo para formar el juego. Aprovechase de esta oferta especial ahora mismo, a este precio tan bajo. No tiene Ud. más que mandar su nombre y \$9.95 (oro americano) y se le enviará inmediatamente el reloj, la navaja y la cadena, por correo certificado libre de gastos.

AGENTES: Por cada pedido de seis relojes, se dará uno, Absolutamente GRATIS. No tiene Ud. más que remitir \$29.95 (oro americano) y recibirá 7 relojes. Haga su pedido directamente. No publicamos catálogo.

Consolidated Watch Co.
 Desk A-16 20 East Lake St.
CHICAGO, E. U. A.

LA CASA FRANCESA

Acaba de recibir y ofrece a su numerosa clientela:
 VINOS: BLANCO, VARIAS CLASES, TINTOS, VARIAS CLASES, EN BARRILES; SUPERIOR CALIDAD
 COGNAC FROMY LOGERE — GRAN VARIEDAD DE CONSERVAS — LAS FAMOSAS GALLETAS OLIVET
 ACEITE DE COMER EXTRA FINO Y BARATO — VINA GRE DE VINO BLANCO PURO — PUROS DE LA HABANA Y JAMAICA Y LOS FAMOSOS CIGARRILLOS HABANOS JOSE GENER. 365

Frente a la Botica de Mariano Jiménez.

FRANCISCO DIAZ F. — Gerente.

LIBRERIA ESPAÑOLA

ALMANAQUES
 BAILLY-BAILLIERE y AÑO EN LA MANO para 1922
 Las órdenes por correo son despachadas inmediatamente

AMBOS MUNDOS Uribe & Pagés

Avisamos al público que tenemos un gran surtido de CASIMIRES INGLESSES EN BARATILLO. Precios muy reducidos. Magnífica oportunidad para hacerse un traje con poco dinero.
 No. 7

ALMANAQUE PARA 1922

Publicado por la

Imprenta María v. de Lines

ANTORAL, LUNAS, EFEMERIDES, MAREAS del PACIFICO,

TODO CALCULADO CON EXACTITUD

PREFERIDO POR TODOS

206

Envíe sus órdenes a IMPRENTA MARIA v. de LINES, Ap. 101